estos dos últimos de Albacete (Carrilero, 1993, p. 115). Queremos decir con esto que, para estos años de mediados del sigo XVI, aunque no parece que hubiera todavía ningún hidalgo, ya pudo haber una cierta oligarquía terrateniente y ganadera formada tanto por gente local como foránea, pero con intereses en el territorio ginetero, que veían en la segregación de la pequeña aldea una oportunidad ventajosa a sus intereses económicos, y la apoyaban.

A partir del año de la segregación, La Gineta, como villa independiente, pudo asistir ya con representación propia de dos procuradores a las Juntas de villas del Señorío de Villena. Los primeros que lo hicieron fueron Francisco de Alarcón y Martín de Ruipérez, en la junta celebrada en La Roda el 20 de septiembre de 1557. Su posición en cuanto a la prelación de asientos y de voto era el puesto 23º, en la fila 12ª (en el lado de los representantes de Villena), a la izquierda del gobernador del Marquesado D. Francisco Zapata de Cisneros, a la sazón corregidor de Utiel (Soler, 1985, p. 291).

Pocos años después, en el censo de las Relaciones Topográficas de Felipe II de 1576, se sigue hablando de la existencia de "[...] como ciento veinte casas, poco más o menos, y todas pobladas de vecinos [...] generalmente pobres [...] y con determinada voluntad de dexar el pueblo" ⁵. Es decir, veintitrés años después de su independencia la villa tenía 33 vecinos menos⁶ (unos 138 habitantes) pero ya se habla de la existencia de tres hijosdalgo. Como causa de esta pérdida de población los gineteros alegaban los excesos que causaban las numerosas tropas que pasaban por la villa y que se alojaban en ella, sometiéndola a numerosos dispendios que la empobrecían, debido a su situación geográfica estratégica en el camino de Toledo y la Corte con los puertos mediterráneos de Cartagena y Alicante ("en el camino real derecho por do van a embarcar a Cartajena todos

⁵ Relaciones de pueblos de España hechas en tiempo de Felipe II por los años de 1574 a 1580. Relaciones Topográficas de La Gineta. 1575. Biblioteca de El Escorial. Manuscritos. Sign. J-I-16. Vol. V. Fols. 386r a 395v. Cap. 39 y 40.

⁶ La tendencia a la despoblación local se confirma si consultamos el censo de la Corona de Castilla de 1591 donde La Gineta contaba con tan solo 122 vecinos (unos 510 habitantes) incluidos 4 hidalgos y dos clérigos, casi el mismo número de vecinos que en las "Relaciones" de 1576 (Carrilero, 1993, p. 116 y Valdelvira, 1996, p. 157).